



<本年度会長方針>

新たなる一步を

WEEKLY REPORT No.1285

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日 12:30 例会場 名古屋東急ホテル
会長 高木政義 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル6F
幹事 大原敏正 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 〒460-0008
URL <http://www.nagoya-osu.org> E-mail office@nagoya-osu.org



第1504回例会

世界理解月間

平成27年2月3日(火)

節分例会(職場例会)

於 大須観音
会員 58名

出席計算数

53名中48名出席

出席率 90・57%

前々回出席率 86・27%

例年プログラム

★職業奉仕委員長挨拶

★節分のお話し

★米山記念奨学生挨拶

★青少年交換学生挨拶

★乾杯

★次年度委員会配属発表

ゲスト

久田勸鷗さんご夫人

久田三津子さん

元名古屋大須RC会員

松本 定道さん

小笠原和俊さんゲスト

千田ひこさん

照井 菜さんゲスト

梶野 涼子さん

米山記念奨学生

チフトウチ ウツムハン

受入青少年交換学生

ダルトン・レーン・ベイカー

レポーター

名古屋北RC 中村 陽公さん

名古屋名駅RC 久田 勸鷗さん

津島RC 加藤泰一さん



レポボックス

★名古屋名駅RC久田 勸鷗さん
よりの過分に頂戴しました。ありが
とございます。

先般は30周年おめでとうございま
す。元会員・松本 定道さん

毎年お世話になります。来年も元
気で参加させていただきます。鬼が笑っ
かな?

津島RC・加藤泰一さん
今日の節分例会を大いに楽しみま
しょう。岡部貴主お世話になりま
す。高木 政義・前田 隆久

福は内、福は内。皆様全員に福が
来ます様に。大原 敏正

大須観音節分会へようこそ！
岡部 快園

岡部さんお世話になります。
小笠原和俊・木村 光徳
川畑 博敬・岡田 尚彦

岡部さん今年もお世話になります。
田崎 雅二・春日井和良



小澤 幸男・林 順治
堀江 英弥・酒井 修

本日の節分例会楽しみにしてきま
した。岡部さんありがとうございました
ます。丹下 高博・宇野 史仁

中村さん、豆まき楽しんで下さい。
青木 靖高

早い豆まきを済ませました。
杉浦 令淑

晴天での豆まき、職業奉仕の皆様
ありがとうございました。

柴岡 正将・小野 定男
鬼頭 茂成・近藤宏一郎

木村さんDVDありがとうございました
ました。HAPPYおせつぶん。
渡辺 観永

岡部さん本日の節分例会よろしく
お願いします。皆様お楽しみ下さ
い。職業奉仕委員会一同

今日は恒例の節分例会です。こ
の例会は私にとって区切りとなる
例会です。それはクラブの入会が
2月3日であり、この部屋での入
会式であったからです。この日で
私のクラブ在籍年数が1年増加し
ていきます。

節分が近くなりますと最近では恵
方巻なるものの広告が目につま
ります。先日新聞に「節分おはけ」の
話かていました。京都の花街で
節分に行われる風習したり、逆に
女性が男装などして「化ける」日で

あります。つまり非日常の世界を
作り楽しむ行事なのでしよう。男
性が芸妓や舞妓に扮装するのはそ
の一例です。遊びの心が感じられ
ます。このように節目となる日には
「豆まき」以外に様々な催しがあ
るようです。我が家でも私が小さ
い頃には節分に行っていた事があ
ります。冬の小枝に鱈の頭を刺し
て戸口に付ける。そして室内で「豆
まき」をする。その頃では一般的
な節分風景であったと思います。

とこのクラブの節分例会にで
るまで長く「豆まき」はしていませ
んでしたから大須観音での「豆ま
き」は大変新鮮なものでした。そ
して驚いたことがあります。小さ
なことです。私にとっては大きな
出来事でした。「豆まき」に使われ
た豆のことです。帰って家で食べ
てみました。柔らかくとてもおい
しかったのです。昔目玉を使った

「豆まき」の豆は、自分の年の数
の豆を食べるものだと知られても
硬くておいしく食べられないので
はなかつたからです。その時なぜ
か時代を感じました。今は硬い豆



あります。つまり非日常の世界を
作り楽しむ行事なのでしよう。男
性が芸妓や舞妓に扮装するのはそ
の一例です。遊びの心が感じられ
ます。このように節目となる日には
「豆まき」以外に様々な催しがあ
るようです。我が家でも私が小さ
い頃には節分に行っていた事があ
ります。冬の小枝に鱈の頭を刺し
て戸口に付ける。そして室内で「豆
まき」をする。その頃では一般的
な節分風景であったと思います。

を食べた昔ではないのだと。

今日も宝船行列がこちらに向かっています。素晴らしい天気、節分を大須で堪能して下さい。



*当りつから
佐藤彰さんが
摘採菊として
宝船に参加され
ました。

職業奉仕委員長挨拶

桑山 光俊

皆さま、こんにちは。職業奉仕委員長の桑山です。職場例会、節分例会に多数ご参加いただきありがとうございます。本日は、蒼天の下、邪を祓い福を招く格別の日和となりました。

高木会長の挨拶の中に入会式のお話がありました。私もこの節分例会で入会をさせて頂き、思い入れのある例会であります。毎年この例会を迎えるたびに気が引き締まる思いと共に、ロータリークラブの会費がよかったです。感じは日があります。

明日は立春。この一年、皆さまに多くの福があらうことを祈念い

たします。本日は皆さま方、節分例会を楽しんで下さい。

節分のお話し

岡部 快園

真言宗智山派の別格本山大須観音(北野山真福寺)は尾張四観音の中枢に当たり「中心恵方」として昔から知られて参りました。特に「福の神鬼追いの儀式」はその昔室町時代、殿中にて執り行われた儀式であり大須観音では節分ごとにこの儀式が行われて参り、2月3日の節分会には寺社総奉行・七福神(布袋和尚・大黒天・弁財天・毘沙門天・恵比須の神・福祿寿・寿老人)を率いた福の神が現れ、赤鬼、青鬼どもを追う厄除けの行事は全国にその類を見ることができないものであります。

福の神が捲く福豆と天にも轟く笑い声に赤鬼・青鬼どもは慌てふためいて退散し、この儀式は終わります。

尚、大須観音では、伊勢神宮の神人より開山能信(のこうしん)上人に授けられた寺宝の鬼面(きめん)



を(本尊御宝前に祀り)一年に1日節分の日のみ)加持祈禱を行い、参詣者皆様の厄難を払い、七難即滅・七福即生を祈るのであります。この鬼面を因み、「福は内」とのみ唱え「鬼は外」は禁句となって居ります。

本年の恵方は申(さる)と酉(と)の間西南西です。尚2月3日の節分会の行列は午後1時18分(御本尊の縁日18日)に因み、栄の中口JILの船宿をとし福の神宝船(大須丸)に乗った七福神・還暦の会・古希の会・ミス観音・寺社総奉行などの「節分宝船行列」が栄小公園を出発し、南大津通り・万松寺通り・裏門前通り・東仁王門通り・仁王門通りをパレードして午後3時頃大須観音に到着し、本堂前の特設舞台にて福の神による「鬼追いの儀式」が挙行され、節分会のハイライトとなります。

本年度の福の神は東邦力ス株式会社取締役会長 佐伯卓様です。尚節分前夜祭(今年は1月31日)には大須学区及び大須商店街の人達30名が、県庁・市役所・各報道機関などを巡って福の神の鬼追い儀式を演じ披露申し上げる事になって居ります。

乾杯

前田 隆久

次年度委員会配属 発表

会長エレクト 田崎 雅三

米山學生挨拶

チフトウチ・ウツムハン



みなさん、メルハバ。

最近、日本人質事件について悲しいニュースばかりで、亡くなった日本人の方お二人に、心からお悔やみを申し上げます。私は、「イスラム国」というテロ組織が行った行為に、深い悲しみを感じています。

メディアでは「イスラム国」という名前が使われていますが、これはイスラムにとって迷惑なことで、誤解を招くため、自民党はこのテロ組織を過激派組織「アイシル(SI)」という名前で呼びたいという声明を出し、外務省も「アイシル」を使っています。このテロ組織はイスラムと全く関係のない行為をやってイスラム教を悪く思っています。イスラム教は平和や助け合いを教義に持つ温和な宗教ですが、彼らはイスラムの教義を騙り、汚していると思います。

元々イスラムでは人を殺すのは大きな罪であり、やっては行けない行為です。罪のない人たちを殺したり、イスラムや神様のアッラーの名前を使って、悪い行為ばかりする人々を強く非難します。二度とこのようなテロ組織に罪のない人たちが巻き込まれないように祈っております。

以上です。ありがとうございます。

受入青少年交換學生挨拶

ダルトン・レーン・ベイカー



(次号以降に掲載致します。)

2月19日(木) 例会の案内

例会変更 2月22日(日) 地区大会の日

於WJNコヤキヤッスル

9時受付 10時開会
(17時30分閉会・点鐘)

広報委員会

林 順治
杉浦 令淑・内藤 明

*本文は、原則、頂いた原稿を転載しています。